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中國人民銀行決定，自今日起金融機構一年期存

款基準利率下調0.25個百分點，一年期貸款基準利

率下調0.31個百分點。在通脹緩解、內外需明顯不

足的背景下，央行近期密集降息，清楚釋放中央放

鬆銀根刺激經濟的信息，這對於降低企業融資成

本，提振市場信心，具有重要意義。同時，央行再

次擴大貸款利率浮動區間，可加速利率市場化，加

強銀行風險管理與資產負債管理能力，有利於中國

金融市場改革，促進經濟的可持續發展。

此次是人民銀行在不足1個月內第2次減息，間隔

之短、頻率之密，出乎市場預料。市場較多預期

是，人行會先下調銀行存款準備金率後再減息。此

次意外的減息，明顯是傳遞為刺激經濟而加大力度

放鬆銀根的信號。近半年來在內外需求持續不振影

響下，各項經濟數據包括製造業指數PMI、進出口

數字均錄得新低，反映內地經濟增長明顯放緩，前

景不容樂觀。相信在進一步放鬆貨幣政策作用下，

對內地改善商業信心、刺激經濟增長將產生正面影

響。

值得注意的是，人行宣佈降息的同時，歐洲央行

宣佈將存款利率從0.25%下調至0%，將再融資利率

由1.0%下調至0.75%。可見，在全球經濟萎靡不振的

背景下，人行降息，屬於全球央行的集體行為，這

是去年全球六大央行聯手救市的翻版，也是中國央

行的順勢而為，通過寬鬆政策加快實體經濟的復

甦。

人行此次降息的同時，進一步擴大了利率浮動範

圍，是推進利率市場化的重要信號，對中國金融市

場改革具有重要意義。在利率管制下，內地長期以

來信貸額度控制是調控信貸增長的主要手段，阻礙

了銀行競爭，造成信貸資金使用效率低下。利率市

場化將通過市場作用調節資金價格，使資金調配到

使用效率最高的部門和行業。中央加速放開貸款利

率管制，短期會刺激經濟活動，中長期可真正促進

更高效的行業取得有效資本，加速擺脫對固定資產

投資和出口的依賴，促進經濟可持續的穩健增長。

在此次降息的同時，人行強調，金融機構要繼續

嚴格執行差別化的各項住房信貸政策，繼續抑制投

機投資性購房。央行連續降息難免讓開發商、地方

政府和投機者對中央改變樓市的宏調政策產生憧

憬，最近內地樓市已出現轉熱跡象。對此，中央應

嚴防新釋放出的資金流入房地產市場，避免再次推

高資產泡沫，令近年調控樓市的努力前功盡廢。

(相關新聞刊A2版)

漁護署在旺角園圃街雀鳥公園一店舖內

抽取的雀籠糞便樣本中發現H5N1禽流感病

毒，昨日把有關店舖列為疫點，銷毀店內

約千隻雀鳥，公園亦即時封閉21天消毒清

潔。香港一再出現禽流感蹤跡，說明該病

毒威脅時刻存在，雀鳥公園是港人賞玩和

接觸雀鳥勝地，情況更令人關注。當局果

斷銷毀雀鳥反映防範禽流感寧緊勿鬆，同

時亦應加強進口雀鳥的防疫檢查，加強抽

驗，打擊走私雀鳥活動，減少禽流感由雀

鳥傳入香港的機會。

禽流感仍為全球高度關注的病毒，當

局寧緊勿鬆的防疫態度值得肯定。香港

每年仍零星發現雀鳥帶有禽流感病毒個

案，禽流感在亞洲區內亦無平息跡象，

預料病蹤在未來日子仍會持續擴散。雖

然專家認為人類經雀鳥感染禽流感的機

會不高，但在鳥類間可通過呼吸和糞便

傳播，鳥類也可在無症狀狀態下傳染給

更易感染的家禽。當局未因禽流感發現

多年而鬆懈防範，未有忽略任何一個可

能傳播禽流感的機會，今次再果斷銷毀

作為疫點的千隻鳥類，向社會傳達了維

護市民健康的決心，以及市民不可鬆懈

防疫的信息。

當局今年檢獲帶有H5N1病毒的死野鳥

有20隻，較去年及前年多，禽流感已可

視為香港風土病。雀鳥公園為港人觀賞

雀鳥的熱門地方，不少長者和小孩等抵

抗力較弱等群體，容易和雀鳥有親密接

觸。雀鳥公園2007年首現禽流感個案，

今次該處再現禽流感蹤跡，情況令人關

注。當局除了抽取檢查病毒外，還應研

究機制有效防止禽流感經雀鳥從境外傳

入。外來禽鳥進口到港帶來H5N1病毒的

風險不容忽視，當局應嚴格執行所有商

戶出售入口雀鳥時，均須附有入口單據

及衛生證明書，同時亦要加強防範走私

雀鳥繞過檢疫過程偷運到港。在雀鳥公

園和其他曾現禽流感蹤跡的地點，宜多

抽驗，反覆檢測，收集數據，追查病毒

來源。當局亦應加強宣傳，尤其禽流感

高危時期，市民更應遠離禽鳥，注意分

隔。

人行降息 放鬆銀根刺激經濟 加強進口雀鳥檢疫防禽流感
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黃錦星昨日在一個電台節目上指出，現時33%送往
堆填區的垃圾屬有機廢物及廚餘，當局早前就廢

物徵費完成公眾諮詢，顯示大部分市民支持丟棄垃圾需
付費，「市民環保意識愈來愈高，相信目前是推行徵費
好時機，我們會研究實施細節」。他指台灣及首爾等地
已實施廢物徵費一段時間，認為收費是大勢所趨，但相
信推行過程會面對一定阻力，需要適應期。

商討減電費 需穩中求變
政府將於明年中與兩電檢討簽訂利潤管制協議，面對

市民大眾對兩電減費訴求，黃錦星承認與兩電商討減電
費是一項挑戰，當局會謹慎處理。他強調要穩中求變，
並在電力安全、穩定及環保與經濟上取得平衡，當局會
關顧基層市民承擔能力。

倡節能減排 擬開放電網
黃錦星表示，已與兩電商討訂出時間表，但表示不會

開「空頭支票」承諾減電費。他又指現時每月150元電
費補貼措施，每名市民及每個家庭有均等機會受惠。當
局會考慮注入新元素，包括「慳電掛 」，以鼓勵市民
節能減排；長遠會規劃開放電網。

黃錦星又表示，自己由建築師加入政府是個大轉變，
需要時間適應，但已對不同政策有某程度認識，「當然
有很多是內部文件，需要與同事逐一跟進」。他指今年4
月份至5月份獲邀加入政府，但並非由政務司司長林鄭
月娥推薦。他表示，只在皇后碼頭拆卸事件時才認識林
鄭月娥，並曾在一些環保會議上與行政長官梁振英碰
面，認為他對環保十分有心。

香港文匯報訊（記者　羅敬文）港府今年初就都市固
體廢物徵費諮詢公眾，共收到逾2,300份意見書。在多
個方案中，以按廢物量收費最受公眾支持，但須解決全

面改變目前廢物收集系統的安排，當局或須仿效台北和
韓國首爾做法，須使用專用袋棄置廢物，並要引入全民
監察的獎勵制度，鼓勵市民舉報可能出現的非法傾倒廢
物問題。

提出4大廢物收費模式諮詢
環境局今年初公布的諮詢文件中，提出4大廢物收費

模式，包括「按量收費」，即按實際廢物量「多棄多
付」，形式包括以每戶或整幢樓宇廢物量多寡收費；
「按近似量收費」，即把廢物收費與用水量等指標掛 ；
不論廢物量多寡的「定額收費」；以及向工商業收費的
「局部收費」方案。在諮詢文件中，當局尚未交代收費
水平和實施時間表。
當局收到的公眾意見中，以按廢物量收費最受公眾支

持，即目前台北及韓國的做法。以台北為例，當地正推
行「廢物隨袋收費」，市民需購買專用廢物袋，並要在
特定時間及地點把廢物「交收」，當局會拒收不使用專
用廢物袋的廢物。
同時，台北亦因應多層大廈的住戶，容許他們使用

普通廢物袋，清潔工人會把廢物再裝入大型專用廢物
袋。
本港若要採用廢物按量收費，便要根本改變目前的廢

物收集系統，不可讓市民隨意把家居廢物棄掉，或須仿
效減少街道公共廢物箱，甚至要採用台北和韓國的做
法，設立監察機制，由市民和物業管理人員共同承擔監
察非法棄置廢物的責任，監察有否非法棄置廢物的情
況。以韓國首爾為例，舉報者可獲成功檢控個案罰款金
額的80%為獎金。

黃錦星：垃圾徵費時機到
市民重環保有共識 改變經濟掛帥需適應期

環團倡每公斤廢物徵5毫
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專用袋棄廢物 效法台北首爾

香港文匯報訊（記者 郭兆東）本港收
集廢物以快捷及衛生見稱，港府針對香
港的城市特性，廢物收集系統多年來都
是由政府及私營服務供應商合作，把每
戶廢物集中由承辦商車隊來往住宅樓宇
及工商大廈，構成複雜的服務網絡，每
日將合共7,500公噸的家居廢物，運往廢
物轉運站或堆填區處理，提升效率又保
障環境衛生。

政府私營收集商分工合作
本港環境得以保持衛生，有賴於公私

營服務提供者的共同合作。香港人口特
別稠密，約88%人口居於10層以上的多戶
式大廈，港府為解決收集垃圾問題，針
對本港的城市特性，建立起一套複雜的
都市固體廢物收集系統，分別由食環署
和其承辦商、及私營廢物收集商分工合
作，以車隊穿梭於住宅樓宇及工商大
廈，構成複雜的收集網絡。

每日240架垃圾車收集廢物
食環署及其承辦商合共提供約240架現

代化垃圾車，直接向住宅樓宇包括政府
辦公大樓、院舍及公共屋 ，提供免費
的廢物收集服務，每日收集約3,700公噸
家居廢物；而私營的廢物收集商亦每日
收集約3,800公噸，來自私人屋苑、工商
業樓宇、商場及新建單幢樓宇的固體廢
物，確保室內環境衛生，所收集到的廢
物，一併運往廢物轉運站或堆填區處
理。
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香港文匯報訊（記者　羅敬文）新任環境局局長
黃錦星提出，現時是推行固體廢物徵費好時機，將
會研究落實細節。環保團體地球之友表示，當局應
考慮以廢物量多寡徵費，收費水平應為每公斤0.4至
0.5元，既與鄰近地區收費相近，亦有足夠經濟誘因
鼓勵市民減廢。該團體又認為，推行前應做好回收
配套工作，讓市民可透過回收工作減少廢物量。

盼新局長今年出方案同步立法
地球之友副環境事務經理區詠芷表示，政府多年

前提出固體廢物收費，但多年來「只聞樓梯響」，僅
側重研究工作，促請新任局長黃錦星今年內連同具
體徵費方案，同步進行立法程序。她續稱要推動市
民減廢，必須按每戶廢物量多寡徵費，建議可參考
台北和韓國首爾收費水平，即約每公斤0.4至0.5港
元，相信有足夠誘因鼓勵市民減廢。
推行固體廢物收費前，區詠芷認為當局要有足夠

配套讓市民把廢物分類，如在屋苑設廚餘回收設
施，讓市民可把日常廚餘分類。她又稱，待當局制
訂全新廢物收集模式後，應在部分地方試行運作流
程，確保運作順暢才在全港推行。她又稱，新任局
長應重新檢視本港減廢策略，釐訂每年減廢目標和
相應措施。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）政府曾就廢物

徵費諮詢市民意見，環境局局長黃錦星表示，大

部分市民均支持收費大方向，認為目前是推行廢

物徵費好時機，當局稍後會公布諮詢結果及落實

細節。不過他承認，本港長期經濟掛帥，推行廢

物徵費或有一定阻力。他又表示，無法保證任內

下調電費，但當局會照顧市民承擔能力。

■當局早前就廢物徵費完成公眾諮詢。 資料圖片

■環境局局長黃錦星認為，目前是推行廢物徵費好時

機。 香港文匯報記者彭子文 攝

■當局或須
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資料圖片

台灣保釣人士乘漁
船進入釣魚島海域
宣示主權，日本竟

向台表示抗議，遭台方
拒絕。中國外交部兩度
發聲，強調維護祖國的
領土完整與主權是兩岸
同胞的共同意願。
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歐洲央行昨決定將
三大關鍵利率同時
調低1/4厘，主要

再融資利率降至0.75厘
的歷史低位，邊際貸款
利率降至1.5厘。同時，
英倫銀行宣布加推500
億英鎊量化寬鬆。
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據報道，7月3日湖
南婁底孫水河發生
溺水事件，剛路過

的小伙鄧錦傑見義勇
為，下河救起一家3
口，自己卻遇難。據
稱，獲救者上岸後，竟
不顧救人者馬上離開。
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法庭裁定陳振聰須
就爭產案敗訴支付
逾8千萬元訟費，

但至今尚未繳付分毫，
華懋正努力「追數」，
若陳最終仍拒絕付款，
基 金 將 使 出 「 撒 手
」，申請他破產。
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近年業績嚴重倒退
的李寧公司啟動業
務重組，公司執行

主席、「體操王子」李
寧承諾將「永遠是公司
的大股東」。市場對改
革大計反應正面，股價
一度飆升9%。
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﹂ 下次攪珠日期：7月7日

頭獎：— (無人中)

二獎：$1,905,940 (1注中)

三獎：$40,170 (126.5注中)

多寶：$19,075,825
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7月5日(第12/077期) 攪珠結果


